

ARTICLE PREMIER.

LE SENTIMENT.

I.

*Le Sentiment en général.***Peut-on définir le Sentiment ?**

12. Le Sentiment ne peut se définir. Comme la Pensée elle-même, le terme qui l'indique est si bien entendu par tout le monde, qu'on l'obscurcirait en voulant l'expliquer. « Si on me demandait ce que c'est que sentir, écrit un philosophe, je ne pourrais que dire : c'est ce que vous éprouvez. Si vous ne l'éprouviez pas, ce serait inutilement que je m'efforcerais de vous l'expliquer, vous ne me comprendriez pas. » En un sens, sentir c'est vivre : un être qui ne sent rien peut bien exister pour les autres êtres, s'ils le sentent ; mais il n'existe pas pour lui-même, puisqu'il ne s'en aperçoit pas.

Aussi tous les mots qui expriment des sentiments n'ont de sens que pour ceux qui éprouvent ces mêmes sentiments. Quelle autre qu'une mère, par exemple, sait tout ce que veut dire : *Amour maternel* ! Elle-même, est-elle capable de l'exprimer ? Elle le sent, voilà tout. Le mot de dévouement a-t-il une signification pour l'égoïste ?

Qu'est-ce que la Sensibilité ?

13. La Sensibilité, qui n'est que la *mise en action* du sentiment, pourrait peut-être se définir : *la faculté que possède l'âme de recevoir des impressions.*